

FERRO
CARRILES.

De Manacor á Manacor.
3 15 (mixto) 8'10 m. y 2'45 t.
Palma y La Puebla.
8'15 (mixto) 8'10 m. 2'45 y 4 15 (mixto), t.
De Manacor á Palma y La Puebla.
3'15 (mixto), 8 m. y 3'5 t.
De La Puebla á Palma.
4 (mixto), 8'3 m. y 1'30 t.
De La Puebla á Manacor á las 4 (mixto)
8 30 m. y 3'15 t.

LA OPINION.

VAPORES
CORREOS.

Salidas.—Dom. 5 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Bar-
celona.—Miér. 2'25 t. Mahon por Alcudia.
—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2'25 t. Barce-
lona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Malon por Alcudia.—Miér. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon
—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado
6 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA LIBRERIA DE B. ROTGER,
Palacio, 4.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.

Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 PESETA AL MES.

EL HOTEL DE LOS FENOMENOS.

Decia Marmontel que el gran mundo es un baile de máscaras.

De Paris pudiera decirse que es la casa de locos de Europa.

La diversidad de tipos y costumbres, el culto de lo extraordinario ó de lo estrafalario, la monomania de llamar la atención, el afan de evitar lo vulgar, hó aqui la enfermedad reinante en este gran pueblo.

Es el pueblo de las cosas raras. A veces donde uno menos piensa encuentra un estudio curioso que hacer; por ejemplo, en el «Hotel de los fenómenos»...

«¿El Hotel de los fenómenos? dirá el curioso ¿Qué puede ser eso?»

Lo que el nombre indica. Un hotel... donde no habitan más que los fenómenos de las ferias.

¿Quién no ha visto en las barracas de las ferias de un pueblo, esos «esperpentos» horribles, la mujer con barbas, el enano con dos cabezas, el domador de gatos, la gigante extremeña, la niña-pep ó el hombre sin brazos?

Pues imagínese la cantidad de esos monstruos que vendrá á Paris á exhibirse en las ferias extra-muros, y el conjunto que debe ofrecer un hotel solamente, habitado por gente de este jaez.

Dadaba yo de que el establecimiento existiera, por más que algunos periódicos han hablado de él diferentes veces.

Hace algunos dias, la casualidad me llevó á Pantin. El hotel está allí.

Es una especie de caseron con planchas de hierro, sucursal del «Hotel de los monstruos» que existia hace algunos años en el camino de la Révolte, y que ha desaparecido bajo el pico de las demoliciones que han agrandado al Paris moderno.

El patio de este hotel se parece al de todos. Un gran vestibulo, en el que no se vé nada de particular, despues el comedor, en el fondo.

A la hora de comer es cuando hay que ver aquellos.

Alrededor de una gran mesa, cincuenta ó sesenta abortos de la naturaleza, á cual más espantoso, comen y charlan, armando un ruido de todos los demonios.

¿Quién puede decir que estas son las hechuras del creador?

¿Qué ley ha presidido á la concepcion tales individuos?

¡Oh, que deformidades! exclamé. Y una mujer sin brazos, que cose con los de piés, me oyó y dijo:

—¿Pues qué diferencia hay entre Venus de Milo y yo.

Probaba esta «fenomenita» que el que no se consuela es porque no quiere.

Un gigante, con la fisonomía más estúpida posible, se estaba sirviendo vino á la mujer barbuda. La mujer sin brazos se dejaba dar de comer por uno de dos enanos que la trataban con especial cariño. En frente, un jóven que tiene la cabeza completamente caída sobre la nuca, de modo que siempre está viendo las estrellas, tomaba la postura más rara que imaginarse pueda, para contemplar á una albina, de la cual decian los comensales, estaba enamorado. Un extraño personaje con todo el cuerpo lleno de figuras, palabras y signos cabalísticos, resultado, sin duda, de muchos años de presidio, hablaba de política con un telupe, que nos miraba con su único ojo, como asombrado de nuestra visita. Este pudiera ser rey en tierra de enamorados, que todos son ciegos.

Habia en uno de los sitios de preferencia una mujer, cuya piel está cubierta de escamas como la de una merluza, y que no era fea, aunque debe ser compañera fatal, por lo escamada; y al hombre pez, á quien enseñan en su barraca dentro de una tina, estaba hablando de sus viajes al corazon de Africa y sobre la existencia de los antropófagos. Pues, y tú, que estás comiendo pescado, ¿qué eres? Le preguntaba su vecino el «hombre cañon» que tiene, por cierto, voz de tiple.

Despues de comer, los fenómenos juegan á la loteria ó al billar, y muchas noches improvisan un baile...

—¡Pero qué bai! exclamaba el camarero del comedor. Eso es lo que hay que ver. Al son de un organillo que se paga á escote, saltan y brincan los que tienen piés, y los demás alborotan desde sus bancos, armando un infernal ruido.

Indudablemente este baile monstruoso será algo parecido á un cuento de Hoffman.

—¿Y es mala gente?

—No, señor, dijo el camarero, raro es que ocurran disgustos. Los únicos que suele haber son ocasionados por cuestiones de amor propio.

—¿Cómo?

—Porque el gigante, por ejemplo, cree que es superior á todos sus amigos, ó porque la mujer con barbas desprecia á la que levanta dos arrobos de peso con los dientes. Se oyen discusiones muy graciosas...

Y es natural. Aún dentro de la monstruosidad debe existir la envidia.

Será de oír cuando el enano haga alar-

de de su pequeñez ó cuando la sirena se burle de la gigante china.

De un hombre todo jobrado, decia el camarero que habia dado pruebas de tener un alma muy hermosa.

Siempre es una compensacion para el que quiera creer en la humanidad. Hay tantas hermosuras monstruosas!

EUSEBIO BLASCO.

LO QUE FUIMOS SOMOS;

LO QUE SOMOS SEREMOS.

A falta de asunto de más momento, recordaremos antiguas y ya casi olvidadas historias de nuestros propios asuntos: que el traer á colación lo pasado sirve muchas veces para precever graves daños en lo porvenir.

Siempre ha habido en el seno de la democracia republicana dos tendencias, templada la una, exaltadísima la otra; y siempre los más conservadores han prevaecido sobre los más exaltados. En los dias de D. Amadeo, benévolo é intransigentes y triunfaron los primeros, que trajeron con sus procedimientos la República, para que la mataran con sus cantones los exaltados. En los dias de la restauración, partidarios de la legalidad y revolucionarios, y triunfan por completo los primeros. ¿Quién ha oido hablar desde hace dos años de revoluciones á corto ó á largo plazo? No sólo se desvaneciò la loca esperanza de una revolución inmediata, sino que casi se ha perdido la especie revolucionaria, transformada en sus más flamantes ejemplares, los jóvenes de los banquetes, en ornamento de la corte borbónica.

Nuestra historia en los primeros cinco años de la restauracion, es la historia de nuestras luchas con la izquierda revolucionaria. Cual fué el móvil de nuestra conducta, la causa única de nuestra actitud? Creiamos firmemente que la democracia no se rehabilitaria, si no daba á la sociedad española absoluta seguridad de que su victoria no significa la profanación de los templos y la indisciplina del ejército y la sublevación de las ciudades y el apresamiento de nuevas naves por mares extranjeras; que significaría por el contrario la conservacion de todas las instituciones permanentes, puestas al amparo de la ley por un poder fuerte y completadas por la opinion sincera de los principios democráticos.

¿Qué lucha tan difícil! Quien permaneciò durante la dominación canovista junto al hombre ilustré que personificaba el movimiento de legalidad á toda costa,

—Puede que sea el que usó su marido, porque él... etc. etc.

El orador aparece. Espectacion general. Miradas curiosas. Cuchicheos.

El conferenciante se sienta y bebe agua.

—Mal comienzo—dice un orador inédito.

El discurso es brillante; las imágenes retóricas se suceden con fluidez y grandiosidad. Hay momentos en que todo el auditorio permanece suspenso, aproximando instintivamente el rostro hácia el orador, sintiendo e e cosquilleo nervioso que se experimenta saboreando lo sublime y percibiendo despues la reaccion que en oleadas de sangre sube al cerebro impulsando al fin una mano hácia la otra y el aliento con satisfaccion hácia los labios.

Oigamos por un momento el extracto de algunos párrafos:

—«¡Ah, señora! La mujer se ha regenerado por completo, ha roto las groseras cadenas que antes la oprimian. Si fué esclava en Grecia y meretriz en Roma, hoy es el consuelo del hogar; la reina absoluta del corazon del hombre. El es su siervo; cuando menos, su amigo. Ella es el ideal mas puro de la mente y el consuelo mas grande del alma. Las leyes la protegen; los hombres, considerándola más débil, la amparan y complacen.

¡Jesucristo elevó la dignidad de la mujer y confiò á la Samaritana quizás las

puede testificar de que no fué más ruda la contienda con los gobiernos moderados en los primeros dias de la democracia, Predicabamos á nuestro partido la legalidad, y la legalidad conservadora era para nosotros la persecución. Aquel gobierno monárquico de veras, tenia vivo interés en nuestra derrota; en que los hechos demostraran que toda razon estaba en contra de los que decian que la República era el orden, y al lado de los que afir-

aban que la República era lo desconocido. Por eso una misma mano llevaba á los tribunales de imprenta nuestros manifiestos templadísimos y á las columnas de la prensa ministerial, para difundirlos y propagarlos, los manifiestos socialistas que prometian á la sociedad española como seguro refugio á las zozobras pasadas, la revisión de los títulos de propiedad y otras medidas análogas. No habia un solo republicano en los municipios ni en las diputaciones; en las Cámaras solos dos representantes, vencedor el uno por la tenacidad del pueblo barcelonés y el otro por la influencia que su posición social le daba. Proscritas las palabras republicana y republicano; nuestros periódicos perseguidos en todas partes, como si en vez de predicar la paz y el orden, apellidaran al incendio y al saqueo, sólo por el delito enorme de protestar contra las consecuencias del motin de Sagunto.

Y como único consuelo en las tristezas de la persecución, las injurias, los denuestos de los futuros servidores de D. Alfonso de Borbon, que ganosos del poder por cualquier medio, creian nuestra actitud causa de su debilidad y obstáculo á su rápida subida. Mas desde el dia en que pudimos llamarnos con nuestro propio apellido, la confusión producida por las palabras democráticas y democracia cesó, comenzando para las ideas gubernamentales el período de la victoria. Con valedores numerosos en todas las corporaciones hijas del sufragio; con órganos numerosísimos de propanda en la prensa, la fuerza y el prestigio de nuestro partido es mayor cada dia. ¿De qué depende nuestro valimiento en la opinion? De no habernos separado un sólo punto de la línea de conducta seguida en el poder.

Si nuestro ilustre jefe al caer derribado por la infame conjuración del 3 de Enero, hubiera seguido la conducta de tantos otros y puéstose al frente de los levantiscos é impacientes y pactado alianzas con cantonales y socialistas, hubiera formado en la serie interminable de los reaccionarios vulgares, prontos á extremar en el poder los principios conservadores y en la oposicion las predicaciones

ideas mas brillantes que acerca de Dios existen en el Nuevo Testamento (1).
«Yo, á fuer de católico sincero, lo digo con entusiasmo...»
«Cuando resucitó Jesús, en señal de deferencia se apareció primero á la Magdalena (2), de la cual habia apartado siete diablos...»
«Finalmente, sobre el matrimonio ha dicho Jesucristo:
«Proter hoc dimittet homo patrem et matrem, et ad hærebit uxori suæ, et erunt duo in carne una.»
Este final casi nadie lo entendió, lo que no fué un obstáculo para que no se aplaudiera mucho.

Lentamente y haciendo comentarios, se retiraba el auditorio.

D. Jo é Alca á dió el brazo á su señora; todos le felicitaban calurosamente.

Luisa, cuñada de D. José, caminaba á su lado con la vista baja y el rostro encendido.

Una vez en la calle, D. Jo é conducia del brazo á su esposa Maria y á Luisa.

—Vamos al café—dijo Maria.

—Es muy tarde... Eres muy caprichosa... Vamos á casa.

(1) San Juan, cap IV vs, 21, 22, 23 y 24.

(2) San Marcos. cap XVI, vs 9.

FOLLETIN.

...Y ¿QUÉ NUDO SERÁ ESTE?

Maridos, llevaos discretamente con vuestras mujeres, como con un vaso mas frágil, respetándolas con amor.

SAN PABLO.

¿Con qué cara queréis pedir la honestidad á vuestras mujeres, si vosotros mismos vivis en deshonestidades?

SAN GREGORIO.

ANUNCIO.

(En un sello se lee lo siguiente):—LA ANTORCHA DEL SIGLO, Sociedad científica literaria.

«Esta noche á las nueve dará una conferencia el distinguido filósofo D. José Alcalá, sobre el tema que á continuación se expresa:

«La mujer en las sociedades modernas»
El secretario,
GONZALO PEREZ.

demagógicas. Nuestra fuerza, nuestro prestigio estriba en haber permanecido fieles en la oposición á las tradiciones del poder. ¡Y qué tradición tan gloriosa! El vencedor de Sagunto se ve obligado á declarar, en pleno parlamento, que al señor Castelar se debe la reorganización del ejército. Las conciencias creyentes dicen que el gobierno del Sr. Castelar dió el primer paso en la obra de conciliar la iglesia católica con el Estado tan saludable á ambas instituciones.

Mas al proceder en la oposición de esta suerte el Sr. Castelar, tenía fija su mirada en lo porvenir. Todos sus actos encaminados á dar á la democracia hábitos de disciplina, costumbres de libertad y de gobierno, obedecían á un solo objeto, á asegurar el triunfo definitivo de la libertad y de la República. Los miopes de la derecha y de la izquierda atribuyeron á criminales complacencias lo que era sólo medio eficazísimo de segura victoria. De aquí su injustificadísima sorpresa de estos días.

Después del último discurso, el señor Castelar y la democracia histórica quedan en la misma situación que ocupaban antes. Benévolos, sí, en cuanto la benevolencia significa apartamiento de todo pesimismo que nos lleve á criminales inteligencias con los partidos reaccionarios; benévolos en cuanto la benevolencia significa apoyo decidido y enérgico á las medidas encaminadas á resucitar los principios de la revolución de Setiembre. Templados, muy templados; conservadores, muy conservadores, más conservadores cada día, de todo lo que pueda contribuir en la victoria á conservar la paz. Pero al mismo tiempo cada día más convencidos de la incompatibilidad de los poderes históricos con las ideas modernas, y cada día más resueltos á no plegar nuestra bandera mientras no se nos demuestre á la manera que el filósofo griego demostraba el movimiento, que la igualdad de los ciudadanos ante la ley, la consagración de todos los derechos de la personalidad humana, el ejercicio de la soberanía nacional, pueden existir al amparo del privilegio que engendran vapores de la sangre derramada en las luchas de la Edad Media.—J. A.

ECOS POLÍTICOS.

«El Porvenir» asigna al Sr. Martos en la esfera política una posición muy parecida á la que ocupan las nebulosas en el mundo astronómico.

No nos parece muy exacta la comparación del colega. El Sr. Martos más se asemeja á las estrellas erráticas que á las nebulosas.

Está muy severo con la izquierda en general, y especialmente con el Sr. Martos, el corresponsal de «Las Provincias» de Valencia en su carta de hoy:

«La conducta de la izquierda—dice—dependerá, sin embargo, en definitiva de la conducta que con ella se tenga donde se dá y se quita el poder, y del fundamento de sus esperanzas para alcanzarlo.

El Sr. Martos y los cuatro ó cinco diputados que le siguen quedan con un pie en la Monarquía y otro en la República. En esta posición esperarán los sucesos de Diciembre, y según lo que el Gobierno determine ó lo que consiga la izquier-

da, acortarán la honesta distancia que les separa de la Monarquía. Esto suele llamarse en España habilidad, fuera de España se le llamaría de otra manera.»

Uno de los asistentes al banquete del Buen Retiro propuso que los comensales acompañaran al Sr. Martos á su casa ó á donde quisiera ir.

Ya no nos sorprende que otro de los oradores hablara de la molestia del banquete...

¡Ahí es nada seguir al Sr. Martos á donde vaya!

Ménos molesto sería acompañar al norte americano William Pear.

Que ha dado la vuelta al mundo catorce veces.

Como si no tuviese bastantes disgustos el partido zorrillista con los que le dan aquellos de sus antiguos amigos, que andan buscando donde plantar sus tiendas dentro del campo monárquico, uno de nuestros colegas anuncia en los siguientes términos una nueva desmembración:

«Decíase que uno de los elementos de más valía dentro del partido republicano progresista, se alejaba cada vez más de las tendencias de su jefe, señor Ruiz Zorrilla, y que en la próxima reunión de la asamblea se acentuaría marcadamente la disidencia.»

Esto trae á la memoria aquel antiguo epigrama que dice:

«Cuatro dientes te quedaro, si bien recuerdo; mas, dos, Elias, de una tos volaron; los otros dos, de otra tos.»

Seguramente toser puedes ya todos los días; pues no tiene en tusencias la tercera tos que hacer.»

Los republicanos progresistas que aún gusten de toser fuerte, van á quedar tan desembarazados como Elias.

Aunque los izquierdistas aclaman por jefe suyo al Sr. Martos y aunque la opinión le señala unánimemente ese puesto, todavía hay algunos periódicos que aparentan creer que el hábil orador no ha contraído compromisos bastante sólidos.

Apóyanse para emitir tan peregrina opinión en que el Sr. Martos, á la vez que presta todo su apoyo, todo su influjo, toda su actividad, á la izquierda, rehúsa, en la apariencia, ponerse al frente del movimiento...

¿Qué ha de decir el Sr. Martos? La fórmula que empleó para apoderarse de la jefatura de la izquierda haciendo como que no quiere aceptarla, tiene precedentes en la historia política contemporánea.

«C'est vu connu,» que dicen los franceses.

Allá por 1863, un año antes del famoso banquete de los Campos Eliseos, celebróse un «meeting» en el primitivo Circo de Price, sito en la que hoy es calle del Cid, en el barrio de Salamanca.

Don Salustiano Olózaga trataba de tomar la jefatura del partido progresista, á costa del duque de la Victoria, no de otra suerte que hoy toma el señor Martos la de los izquierdistas, á costa del duque de la Torre.

fin, parecía elevar el espíritu á un estado superior y delicioso.

José volvía las hojas de la partitura, y al extender la mano temblorosa, dudaba entre las notas escritas y aquel rostro encantador.

Un criado anunció á María que una amiga deseaba verla.

Levantóse mal humorada, clavó en el bastidor la aguja, preguntó á Luisa si quería acompañarla.

—Déjame, déjame... ¿No ves que estoy tocando el piano?... Tiene razón—replicó D. José—déjala; eres lo mas inoportuna...

María se afeitó sin pronunciar una palabra; al llegar á la puerta, volvió el rostro y encontróse con una impaciente mirada de su esposo, que la siguió con la vista hasta que desapareció.

Luisa proseguía tocando el piano con cierta indiferencia. José la hablaba al oído mirando con recelo de cuando en cuando hacia la puerta por donde había salido María. Cuando ésta llegaba á aquella estancia, él, con cierta gravedad, se erguía apoyándose en el piano.

Una de las veces que entró María, cogiendo el bastidor desapareció con rapidez; iba á enseñar el bordado á su amiga.

D. José prosiguió hablando al oído de Luisa en voz muy baja, pero con expresión exaltada.

Pero el señor Olózaga, por razones de la lengua explicacion, no podía coronarse por su propia mano á usanza cesárea, y hubo de buscar una fórmula hábil y elocuente...

El prestigio político del general Espartero influía aún en la actividad del partido progresista, y el famoso orador se contentó con decir, sobre poco más ó menos:

—Poco significa el puesto que se ocupa para imprimir dirección á los partidos políticos. Estos se mueven, como los trenes que marchan por los caminos de hierro, á impulsos de la locomotora... ¡Y la locomotora, igual fuerza posee ó igual movimiento imprime, puesta delante de los wagones, como puesta detrás!

—¿No es esto, en resumidas cuentas, lo que dijo el Sr. Martos?

Si no va delante y arrastra, va detrás y empuja.

La fuerza es la misma.

Parece que varios curas han sacado de un pueblo, casi moribundo, á un canónigo, para que no lo enterrasen en el cementerio municipal.

El gobierno ha oficiado al alcalde del citado pueblo, recomendándole temperamentos conciliadores.

Mejor hubiera hecho en mandar acto continuo un cargamento de tila y antispasmodicos para los hipocritas.

Es decir, media docena de Guardias civiles.

Y se concluía el jubileo.

El Sr. Martos dijo en el último banquete político que era un «jefe suelto.» Algunos periódicos han pedido al «Progreso» que les dijese lo que significa «jefe suelto.» Y nuestro colega abriendo el Diccionario, consigna lo siguiente:

«Jefe.—El superior ó cabeza de algun cuerpo ú oficio.

«Suelto».—Ligero, veloz.—Espedito, ágil ó hábil en lo que ejecuta.—Libre, atrevido y poco sujeto.—Espedito en el hablar.

No hubiera sido mucho más acertado que en vez de dar las definiciones del «Diccionario» hubiese exclamado el colega con el dicho:

El buey suelto bien se lame.

Para que vayan ustedes enterándose. «El diario de la Tarde,» organo verídico del señor Martos, dice lo siguiente:

«Los izquierdistas aseguraban esta tarde que el Sr. Martos está de hecho en el tercer partido.

No hay tal cosa.

El Sr. Martos está donde estaba. No se pondrá al frente de ninguna agrupación monárquica.

Hay, pues, que perder todas las esperanzas que en ese sentido puedan acariciar ciertos elementos.»

Al leer esto, vá háber izquierdista que pida la devolución del dinero que ha gastado en el banquete.

Y remachando el clavo añade nuestro citado colega:

«El señor Martos luchará por la libertad al lado de la izquierda, como de cualquier otro partido que defienda los partidos democraticos; pero de esto, á borrar «honestas distancias.» como esta tarde se aseguraba por algunos en el sa-

El piano permaneció silencioso, María llegó inmediatamente de puntillas y con sigilo, levantó la portier con cuidado y apareció en ocasion de oír un chasquido suave y penetrante, como de dos bocas que se unen impulsadas por ciego frenesí. José miró á María; Luisa no volvió nada.

Una mujer que palidece y rasga entre sus manos un pañuelo, una oleada de sangre que tiñe el rostro de un hombre, manos que tiemblan, ojos que se turban, actitudes inciertas, un piano que agita en su seno un saudal de notas confusas... Esta es la escena.

El amor y los celos viven y se acrecientan en la lucha, y por su agigantado choque estallan esas tormentas de hogar, que tan solo desaparecen y huyen al soplo de la muerte, que pone un fin trágico á su horrible desenvolvimiento.

María arrastra una existencia desesperada, busca con amoroso anhelo aquel que en un tiempo fué su amador rendido y afable hasta que por virtud de una bendición sacerdotal se transformó de aquel que antes era en esposo, en dueño del hogar, cuyos derechos y potestades yo no aquíto.

lon de conferencias, hay una diferencia muy grande, que no puede negar nadie que juzgue imparcialmente el discurso del Sr. Martos.»

Ahora hay que ver lo que dice «El Progreso,» organo matutino del señor Martos.

Porque cuando éste tenía un solo organo, era difícil conocer su actitud.

Mas al presente tiene dos, y ese conocimiento es imposible.

El general Alaminos dijo en el almuerzo dado en los Jardines del Buen Retiro: Brindo con paleon, porque es el vino más democrático...

Para hacer más simbolico el brindis, debió el general Alaminos echar agua, mucha agua en el viñillo.

Porque eso es, en resumen, la democracia dinástica.

Paleon aguado.

Dijo tambien este orador que el sueño de toda su vida ha sido la alianza de la monarquía con la democracia.

Es un sueño como otro cualquiera. De los que suelen no ser nunca verdad.

LA OPINION.

PALMA 30 DE JULIO DE 1883.

ARRECIA EL RIESGO.

Ayer fondeó en este puerto un buque inglés procedente de Liverpool con patente limpia pero con un hombre menos á bordo, por haber fallecido durante la travesía.

Suponemos que habrá sido admitido á libre plática, dado la orden que ha circularo el gobierno declarando limpias las procedencias de puertos ingleses.

Estamos, por lo mismo, jugando al escondite ó al «arrepásate compadre.»

Mientras el telégrafo nos anuncia que ha ocurrido un caso de cólera (que se supa) en los docks de Londres; mientras que en Cete se imponen, muy oportunamente á nuestro juicio, observaciones á las procedencias de Palma por haberse supuesto con más ó menos fundamento que había ocurrido otro caso de aquella dolencia, nosotros abrimos de par en par las puertas á los buques y personas que vienen de los puntos ingleses, siendo estos los que han importado la epidemia al litoral mediterráneo y teniéndola acaso ya en su propia casa.

De veras que no comprendemos estas cosas, que dan á entender cuando menos no tener criterio fijo; ni plan, ni concepto alguno preconcebido, los que hoy dictan y mandan.

Por lo tanto, si semejantes órdenes se dan y se ha de esperar á modificarlas, cuando Inglaterra declare que existe la epidemia en su territorio, tenemos plazo indefinido y permiso autorizado para morirnos todos cuando nos plazca, pues no es secreto para nadie que hace cerca de un año que el cólera existe en Bombay, población inglesa del Indostán, causando centenares de víctimas diarias, y esta es la hora en que aquella grande y humanitaria nación ha de hacerlo saber á las demás.

José, fascinado, rendido por sus propios instintos, no podía vencerse á sí mismo.

Luisa... ¡Pobre Luisa!

No pudieron soportar María tan horrible situación, resuelta contra todo, procuró hablar francamente con su hermana.

Luisa se hallaba en su tocador hermoseando mas su natural belleza. Daba aquella noche D. José un baile y debía Luisa presentarse en sociedad, como la moda exige.

—Luisa—dijo María pálida y temblorosa...—Esto no puede continuar.

—No entiendo...

—No finjas... Es infame tu conducta y tu silencio criminal.

—¡María—exclamó Luisa afectando gran extrañeza.

—Te digo que esto ha de concluir; no sé hasta qué punto habrán llegado la perfidia de mi esposo y tu veleidat...

—¡Hermosa!

—Pero te aseguro que hoy mismo ó mañana has de salir de esta casa.

—¿Por qué? Expílicame de una vez... ¿Qué sospechas? ¿Qué temes?

Demasiado lo sabes tú.

—¿Y que voy á hacer? ¿En qué voy á emplearme? Cuando murió nuestro padre, tú me amparaste, y en verdad eras únicamente quien podía hacerlo. Nosotras no tenemos bienes de fortuna.

(Se concluirá.)

Deploramos de todo corazon que no se piense más seriamente en los respetables intereses de la salud pública que está de una manera muy grave amonazada, no todavía tanto por la parte Egipto en donde la epidemia se ceba de una manera espantosa en aquellas pobres gentes, como por la parte de las islas Británicas, desde donde tenemos la seguridad de que saltará el cólera á Europa, ateadas las contemplaciones que se tienen con Inglaterra, el poco caso que esta hace del contagio, lo cual será causa de que lo tenga en breve definitivamente instalado en su casa y la confianza en que vive nuestro paternal gobierno, como si la salud del pueblo español estuviese asegurada por alguna compañía contra epidemias.

Nosotros seguiremos, no obstante clamando y haciendo oír nuestra voz aunque débil, á favor de las precauciones que no se toman y en pro de las garantías que deben arbitrarse contra la conducta de una nacion que proclama á la faz de todo el universo ser tan respetables los intereses del comercio como los de la salud pública.

Y si en nuestra mano hubiéramos tenido el poder, hubiéramos procedido con el buque inglés surto en estas aguas, al cual hemos hecho referencia al principio de estas líneas, de una manera análoga y proporcional al modo como han tratado nuestros buques las autoridades de Cete. Justamente esos antecedentes son un camino y una guía que no hubieramos vacilado en seguir.

Los Ayuntamientos de Sta. Maria y Felanitx tienen expuestos á efectos de reclamación el repartimiento del impuesto equivalente al de la sal.

Durante la tercera decena de Junio el Juzgado del distrito de la Catedral registró 22 nacimientos y 23 defunciones.

El Gobierno de provincia ha reclamado de los ayuntamientos un estado que deberá ser remitido durante el plazo de 30 días, de los edificios de que consten, segun este habitados ó deshabitados y tengan uno, dos ó mas pisos.

Se ha reclamado la captura del desertor Antonio Ramis Solivera.

Como equivalente á la medida mallorquina de aceite, se han señalado últimamente en una R. O., 46 litros 224; entendiéndose que siendo hoy obligatorio el sistema métrico decimal, esta equivalencia no tiene otro alcance que precisar las comparaciones de la antigua medida, con la unidad legal.

Del 14 de Mayo al 20 del mismo ocurrieron en el término municipal de esta ciudad 35 nacimientos y 32 defunciones resultando un aumento de tres individuos.

El «Colegio Médico Farmacéutico» se reunirá en Junta General literaria mañana martes, á las ocho de la noche, para tratar de las enfermedades reinantes.

Nuestro particular amigo el baritono D. Tomás Gelabert ha sido escriturado para cantar en el Teatro *Albizu* de la Habana y tan luego como acabe sus compromisos en él, para verificarlo en Méjico. De todos modos sale para las Antillas en el próximo mes de Setiembre.

Hay quien se queja de lo descuidado que se encuentra el coche fúnebre de primera clase y de lo poco ascado de sus dependientes. Hacemos presente esta observación.

Ayer por la tarde llegó á esta ciudad de retorno de su visita á Mahon el Ilustrísimo Sr. D. Pedro A. Torres, Director general de Beneficencia y Sanidad.

Segun dicen dos colegas ha sido escriturado para la temporada próxima el inteligente actor Sr. Cepillo que ha de estar al frente de la compañía que funcionará en nuestro Teatro principal. Celebramos tan buena adquisición, que con la que se pretende de una eminente actriz formar un cuadro completo, que satisfará grandemente á nuestros paisanos.

Ha sido absuelto el ex-secretario del Ayuntamiento de Establiments D. Jaime Cirerol, en la causa sobre injuria al señor Alcalde del mismo pueblo.

Hoy se ha visto en Juicio oral y publico, la causa de homicidio cometido entre dos hermanos vecinos de Establiments en la casa de aquel pueblo llamado *Can Rosselló*.

El sábado por la noche volvió á llover copiosamente sobre esta isla, en términos de haber corrido nuevamente muy caudalosos los torrentes y arroyos.

Empezó la lluvia al anochecer cesando á cosa de las once y viniendo de vez en cuando alguna descarga eléctrica y su correspondiente trueno á dar amenidad á la función.

Con tan plausible motivo hubo necesidad de volver á destapar las cloacas de estas calles, que habian sido de nuevo tapiadas.

Victima de una larga y penosa enfermedad pasó ayer á mejor vida D. Jaime Piña.

Padre y esposo ejemplar, deja á su familia sumida en el mayor de los dolores.

No sienten menos esta pérdida sus numerosos amigos, que desean tributar sus últimos recuerdos al finado acompañaron al coche fúnebre.

HáyaLe Dios acogido en su seno.

La verbena de la fiesta que se celebra estos días en la calle de Jaime II y sus convecinas estuvo aguada. Esta circunstancia no impidió, sin embargo, un arreglo de música que se convirtió anoche en verdadera función.

La de hoy consistirá en baile de boleros que se verificará á flote en el lago de la plazuela que un tiempo fué pescadería y aun hoy conserva el epíteto de «Vieja» y más propiamente pudiera conservar el nombre de «Pesquería nueva» pues se trata de establecer en ella una almadriba.

Deseamos de todas veras que la almadriba en donde se verificará el baile no zozobre.

La temperatura descendió ayer de un modo notable.

Los concurrentes al paseo del Borne, que sin duda por esta causa no fueron tan numerosos como en tiempos normales, se retiraron más temprano á causa del fresco que se dejaba sentir.

Una música que recorrió ayer tarde tocando sendas piezas, entre ellas el antiguo himno dedicado á la Beata Catalina Tomás, la calle de S. Jaime y plaza de santa Magdalena, anunció la fiesta que el próximo domingo tendrá efecto en la iglesia de aquel nombre y calle mencionada en obsequio de nuestra paisana.

Hállase ya decorada con vistosas banderas.

Esta mañana se ha dado posesion á D. Sebastian Gili, de la canongía de gracia con que le ha favorecido recientemente el Sr. Obispo de esta Diócesis.

A las siete de esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor correo *Unión* procedente de Valencia, conduciendo la baliya y cincuenta y dos pasajeros.

Junto á la desembocadura de la Riera y en una considerable extension la mar está teñida de un color rojizo, efecto de las tierras que ha arrastrado el aluvion, á causa de las lluvias de anteayer.

Se nos ha asegurado haberse desistido de reformar el cortejo y carro triunfal de la Beata.

Por consiguiente hogaño como antaño, volveremos á presenciar el poco notable espectáculo y ver los mismos adesios de siempre.

Lo sentimos por el decoro y cultura de esta ciudad y por el detrimento y depresion que sufrirá el nombre de aquella Biennaventurada.

CORREO.

Paris 25.
Mister Gladstone ha contestado el 23 de este mes á la carta de Mr. de Lesseps. Le ha dado las gracias por haber desligado al gobierno inglés de todo convenio y por haberle informado de la accion independiente y espontánea que tiene la atencion de someter á los accionistas del canal de Suez.

Mr. de Lesseps dice á sus amigos que ninguna potencia puede impedir la construccion de un segundo canal y que tiene la intencion de someter la semana próxima

aquella cuestion á los administradores de la compañía.

Con motivo del centenario de Bolívar, la colonia americana dió anoche un banquete de 200 cubiertos.

Mr. Lichsteinten representaba al señor presidente de la República francesa en aquel banquete, al que fueron convidados los ministros Sres. Conchery y Waldeck-Rousseau y varias notabilidades literarias, científicas y artísticas.

El Sr. Torres brindó por Mr. Grevy y por la Francia.

MM. Henri Martin de Lesseps y Lichsteinten brindaron por la América.

Londres 24.
Cámara de los Comunes.—Mr. Northcote anuncia una proposicion de ley contra el monopolio esclusivo concedido á monsieur Lesseps y pide que se señale el lunes próximo ó otro dia para la discusion.

Mr. Northcote pedirá que se dirija á la reina de Inglaterra una peticion contra todo reconocimiento de un monopolio esclusivo del canal de Suez en favor de Mr. Lesseps.

M. Gladstone contestó que señalará mañana ó el juéves próximo, un dia para discutir la proposicion de Mr. Northcote. Hace observar desde luego que hasta ahora el ministerio no ha dado á conocer su opinion relativamente á la cuestion de un monopolio esclusivo sobre el canal de Suez y que no ha dado ninguna interpretacion á semejante concesion.

Londres 25.
Clausura de la Bolsa de hoy:
4 por 100 exterior español, 52 1/8.

Frohsdorff 24.
Las fuerzas del conde de Chambord aumentan gradualmente. Se le han aumentado los alimentos y no los ha vomitado. La noche pasada el ilustre enfermo ha podido dormir.

Madrid 28.
El cólera aumentó en Alejandria. Circulan rumores de haber aparecido en Rusia.

Es esperada en Cádiz la escuadra italiana.
Bou Amema y Suliman se han sometido á Francia.

En una coliccion ocurrida en Argel entre franceses, alemanes y españoles, han habido varios muertos y heridos.

Paris 27.
Apertura de la bolsa de hoy:
4 por 100 exterior español, 62 1/8.

Nueva-York 27.
Pedro Cabro ha sido nombrado espontáneamente por el pueblo jefe del gobierno de Guayaquil con poderes amplos é independientes.

Londres 27.
Ha fallecido el general Willams, gobernador que fue de Gibraltar.

Londres 27.
En el club liberal de esta capital lord Granville, ha dicho que tenia la esperanza de ver desaparecer toda nube política entre Inglaterra y Francia.

Ha aprobado el discurso del Sr. Gladstone relativamente á la cuestion del canal de Suez, y ha añadido que antes de resolverla, se debia conocer la verdadera opinion del pais.

Madrid 28.
El jueves marchará el Sr. Martos á Biarritz.

El marqués de Sardoal ha aplazado su viaje.
Los posibilistas confian atraerse á sus filas muchos izquierdistas.

El Sr. Valera saldrá mañana para Lisboa.

El Sr. Aguilera ha aceptado la subsecretaria del ministerio de Estado.

El embajador de Alemania ha celebrado estensas conferencias con el señor Sagasta.

El miércoles marchará este á los baños de Santa Agueda, de donde regresará á fines de Agosto.

En la Granja permanecerá únicamente el señor Rodriguez Arias, ministro de Marina.

El estado del conde Chambord es relativamente satisfactorio.

Los príncipes de Meklemburgo llegaron á Cádiz.

El ministro de Ultramar Sr. Nuñez de Arce pretende que el general Despujols vaya de capitán general á la isla de Cuba.

El ministro de la Guerra se opone al relevo del general Prendergast.

El Sr. Sagasta niega que haya necesidad de nombrar una regencia para mientras dure el viaje de D. Alfonso á Alemania. Sostiene que este precedente lo sentó el señor Cánovas cuando se verificó el viaje de don Alfonso á Portugal y Archacon.

El gobierno ruso ha adoptado seve-

ras medidas para impedir la entrada de las procedencias de Egipto que no hayan sufrido cuarentena, igualmente que las procedencias del Norte del Africa.

La prensa de Lisboa pide que España y Portugal adopten enérgicas medidas para evitar la propagacion del cólera.

El dia 5 de Agosto se embarcará en la Habana el general Prendergast.

Los ministros celebran Consejo, al que asiste el de Gracia y Justicia Sr. Romero Giron.

El lunes publicará la «Gaceta» la ley de policia de imprenta.

Mr. Grevy ha visitado hoy á la reina de España.

Egipto.
Ayer hubo veintisiete muertos del cólera en el Cairo, 27 en Chirbin y 6 en Ismailia.

Los habitantes de Suez y los de Ismailia han protestado de la llegada de tropas inglesas procedentes del Cairo, lamentándose de que son estos quienes conducen el cólera.

Madrid 28.

El ministro de la Guerra ha accedido al relevo del general Prendergast. Este regresará á la península el dia 5 de Agosto.

El Sr. Correa se opone á abandonar la subsecretaria de Ultramar.

La prensa se lamenta del giro que ha tomado la polémica que sostienen los periódicos «La Izquierda Dinástica» y «El Diario de la Tarde.»

Es infundada la noticia del relevo del gobernador de esa provincia señor Escrig.

Los ministeriales acusan á la izquierda de lo poco fecunda que ha sido la última legislatura por provocar los debates políticos.

El Consejo de ministros se ocupará esta noche del indulto que ha de concederse á la prensa con motivo de la publicacion de la ley de policia de imprenta.

Madrid 26.

Telegrafian de Montargis que en la noche del 24 el tren especial de ganado que salió de ese punto á las tres y diez minutos de la mañana, para llegar á Paris á medio dia, descarriló cerca de la estacion de Boigneville. La locomotora, los furgones y veinte vagones quedaron completamente de trozados.

Fue menester matar y desollar allí mismo á doscientos cincuenta carneros que se hallaban en un estado deplorable.

El espectáculo que ofrecia á la vista la via en el momento del descarrilamiento, era muy triste. Centenares de animales que no cesaban un instante de balar y de mugir de un modo que conmovia, inundaban los rails con la sangre que copiosamente manaba de las heridas que habian recibido; los demás huían espantados.

Dice la «Union»:

«Se asegura que el juez de primera instancia que entiende en la causa incoada á consecuencia del suceso de los Jardines del Retiro, ha repuesto su providencia, dejando por consiguiente, de estar procesado el periodista señor Franco.»

El señor Parraga ha prestado fianza de mil pesetas para no constituirse en prision.»

Paris 24 de julio.
Telegrafian de Alejandria con fecha del 23:

«El Virey y sus ministros han partido esta tarde para el Cairo, á fin de remediar la confusion que han producido las disposiciones sanitarias tomadas por la administracion del pais.»

Segun noticias de Kantum, el Nilo sube rápidamente. En el Cairo ha llegado á una altura de 9 cubits y 17 kerats. El año pasado en igual época que la actual, solo habia subido 7 cubits y 7 kerats.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 29 á las 11 m.

(Recibido á las 2:44 t.)

La «Gaceta» publica el nombramiento del general Castillo para sustituir al general Prendergast en el mando superior de Cuba.

El Consejo de Ministros ha acordado que mañana se publique en la «Gaceta» la nueva ley sobre imprenta. El martes se publicará el indulto á los periódicos y se ha acordado el indulto para los delitos políticos de Granada.

Desmientense oficialmente los rumores de que el cólera esté en Europa. Se adoptarán medidas para evitarlo en la Península y Baleares.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Ignacio de Loyola fundador.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en Montesion, costeadas por dicha Asociación.

SECCION COMERCIAL

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 28.

De Barcelona en 14 horas vapor Mallorca, de 607 ton., cap. D. Jaime Granada, con 23 mar., 22 pas. balija y efectos.

De Barcelona en 14 horas vapor Palma, de 933 ton., cap. D. Francisco Tarongi, con 25 mar., 21 pas. y efectos.

De Barcelona vapor Bellver, de 1283 t., cap. D. Antonio Planas, con 23 mar., 40 pas. y efectos.

De Puerto Colom en 1 dia polacra Josefina, de 135 ton., cap. D. Rafael Oliver, con 8 mar., madera y lastre.

DESPACHADAS.

Para Tarragona vapor Lullo, de 688 t., cap. D. Francisco Roselló, con 23 mar., y efectos.

Para Ibiza y Alicante vapor Jaime II, de 458 ton., cap. D. José Font, con 20 mar., pas. balija y efectos.

Para Cete polacra goleta Trinidad, de 135 ton., cap. D. Vicente Terrasa, con 8 mar., vino y efectos.

Para Sevilla balandra San José, de 61 ton., pat. Juan Verger, con 5 marineros y lastre.

LOTERIA NACIONAL

Prospecto del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 6 de Agosto de 1883.

Ha de constar de 18.000 billetes, al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente a razón de 10 pesetas la fracción ó décimo.

Los premios han de ser 897, importantes 1.314.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

PREMIOS.	PESETAS.
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	60.000
1 de	30.600
14 de 5.000.	70.000
300 de 1.000.	300.000
575 de 800.	460.000
2 aproxm. de 6.000 para los números anterior y posterior al del premio mayor.	12.000
2 id. de 3.500 id. para el premio segundo.	7.000
897	1.314.000

Palma 30 Julio de 1883.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

BIBLIOTECA MUSICAL.

5—Jovellanos—5.

En dicho establecimiento se acaban de recibir una gran colección de Romanzas para Piano y Canto, del maestro Gastaldon autor de la célebre melodía titulada Música Proibita; entre ellas, las siguientes: Peccato mortale, Amor non é Peccato. El secreto de la Regina, La Storia dell' Anime y otras.

Además de un magnífico repertorio de los mas célebres autores modernos.

BIBLIOTECA MUSICAL.

5—Jovellanos—5

4

EMPRESA MALLORQUINA

DE VAPORES.

VIAJE A ARGEL.

EL VAPOR

MARIA

suspende su salida para ARGEL hasta el miércoles 1.º de Agosto.

Saldrá á las dos de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha calle de Palacio, número 26.

T. M.

El nuevo magnífico y veloz vapor

SOLIS,

saldrá para Montevideo y Buenos-Aires. De Barcelona á primeros de Agosto próximo.

De Valencia sobre el 10 del mismo.

Admite pasajeros y carga para los citados puntos.

Consignatario en esta D. Rafael Pomar.

Nodriz.

Se necesita una para lactar en casa de los padres. En esta imprenta informarán.

NODRIZA.—Una de 36 años desea criar en su casa. Frente la Harinera de Pieras, Santa Catalina darán razon.

Nodriz.

Se necesita una de buenas circunstancias. En esta imprenta informarán.

VENTA.

A voluntad de su dueño se vende una casa Zaguana sita en esta ciudad calle de Miramar, núm. 12, 14 y 16 con varias dependencias y dos diferentes habitaciones con salida directa á la calle y otras que la tienen dentro del Zaguano; reune dicha casa todas las comodidades apetecibles, dos fuentes, un pozo, cocheras, cuadras, coladuría y jardín, y se vende libre de todo censo.

Informarán en el primer piso del número 5 de la calle del Temple.

Venta de alcohol.

En la fábrica de destilación y refinación establecida en Manacor se hallan de venta alcoholes de vino de mas de 40°.

Para precio y demás informes dirigirse á las Oficinas de la Sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor, en esta ciudad ó en el despacho de la misma fábrica.

Al público.

Por un precio módico: Se venden dos casas con jardín en el «Hostalet d' en Cañells.» Para mas informes dirigirse á la Plaza de San Antonio número 7 segundo.

Al Público.

Se desean vender todos los enseres de una tienda de harina, aceite y petróleo, para la venta al por menor.

En esta imprenta darán razon.

Al Público

Se desean vender todos los enseres de una tienda de comestibles. Darán razon San Elias 7.

CASA DE HUESPEDES

calle del Obispo, número 5, principal.

Se alquilan habitaciones amueblada y sin amueblar á precios muy baratos.

Se sirven comidas á precios convenientes.

Trato esmerado y económico. 94

COLEGIO DE SANTA TERESA

EN EL PONT D' INCA.

Necesitando en este Colegio un Profesor de 1.ª enseñanza elemental que comparta con el que hoy existe en el Establecimiento los cuidados de la instrucción de la primera enseñanza y vigilancia de los alumnos, se publica á los señores Profesores que quieran optar á esta plaza, presenten sus solicitudes en este Colegio, donde se les enterará más al por menor de las atribuciones de su cargo.

Pont d' Inca 7 Julio de 1883.—El Director, Lorenzo Cruellas.

COMPANÍA CURTIDORA

É INDUSTRIAL.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y en cumplimiento del artículo 9.º de los estatutos de esta sociedad, se avisa á los señores accionistas, se sirvan hacer efectivo el 7.º dividendo pasivo de un 5 p^o del valor nominal de sus acciones, en las oficinas de esta Compañía en los dias que median del 10 al 20 del próximo Agosto.

Palma 24 Julio de 1883.—El Administrador, Cosme Bruza.

COMPANÍA INDUSTRIAL

Y

MERCANTIL DE MALLORCA.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y con arreglo al artículo 39 de los Estatutos, se avisa á los señores accionistas se sirvan hacer efectivo en la Caja de la Sociedad el 5.º dividendo pasivo de cinco por ciento ó sean veinte y cinco pesetas por acción, desde el 20 al 30 de los corrientes.

Palma 4 Julio de 1883.—El Administrador, José Rosich.

Anuncio verdad.

En la calle de Odon-Colom, número 20, se venderá todos los dias y horas de despacho, leche pura de vaca, sin mezcla ni adulteración de ninguna especie.

Singer.
INTERESANTE.

La Compañía Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todar sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 má., á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de bieses.
- 1 pie para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acolchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas á

10 reales semanales, sin adelanto ni aumento alguno.

Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin límite.

Sucursal en Palma.
4, JAIME II, NUM. 4.

ALMACEN DE MUSICA

DE PERELLÓ.

19, Union, 19.

Además de las novedades ya publicadas, se acaban de recibir todas las que fueron ejecutadas por el célebre Seteto, en nuestro Teatro, para Piano á 2 y 4 manos, Wals, Lento y Pizzicato, Regente Gavotta, Zampa, Sinfonia 1.ª 3.ª y 4.ª Polonesa Marqués, y 1.ª Lagrima, Rapsodia Húngara, Sinfonia Mignon, Serenata y Meditación Chapi, Sinfonías Tutti in Maschera, Poeta y Aldeano, Paragraph 3.ª Moraima Gavotta y Pavana de Luis XIII etc. Y además Tempestad Polka, Jota Viva Aragon, Zarzuelas para pequeños Teatros, y la célebre melodía titulada «Música Proibida.»

Grandes rebajas desde el 50 al 70 p^o.

19, Union, 19.

Dinero á préstamo.

Calle de los Hostales, 24—2.º informarán.

Horas de despacho, por las mañanas de 7 á 9, por las tardes de 3 á 6.

En la calle de la Marina,

número 52, hay un primer piso para alquilar.

Aviso.

En la perfumeria de Canals, calle de Brossa, número 10, se necesita un aprendiz.

EL VAPOR

BELLVER

saldrá de este puerto para el de BARCELONA todos los lunes á las seis de la tarde. Admite carga y pasaje os.

Casa de comida.

En la calle de Pelsires número 107 tien pa. Precios módicos y servicio esmerado.

Se necesita un oficial

dependiente y oficialas sastresas, tendrán trabajo todo el año. Sastrería Nueva, Sindicato, 54.

Un joven de buenas

calidades y condicion desea obtener colocacion en alguna casa de comercio para llevar las cuentas ú otras cosas accesorias. Informarán plaza del Mercado número 5.

Esta para alquilar la

habitacion principal de la casa de Campo del predio «Son Matet,» situada en las inmediaciones de Ca a Mayor y Porto Pi. Para su ajuste dirigirse Jaime II, 75, chocolatería.

Se alquila una casa za-

guan de mucha capacidad, con huerto, cuadra, cochera, agua de fuente á grifo y demás comodidades necesarias, sita calle de Cofradía número 11, donde darán razon.

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

MUEBLES

DE

VIENA.

En el almacén de muebles de Bernardo Obrador, se ha recibido ya el completo y variado surtido de dichos artículos y a precios muy ventajosos.

Los muebles recibidos son: Sofas de todos colores y de varias dimensiones.

- Balancins, id. id.
- Sillones, id. id.
- Lavatorios, id. id.
- Camas que se desarmen.
- Prensas.

Perchas de muchas clases, y una gran variedad en sillas de muchísimos dibujos, y á precios nunca vistos.

Plaza de Cort.

Ganga.

Hay para vender una galera de lujo en muy buenas condiciones. La persona que desea adquirirla, puede avistarse con el maestro de carruajes Miguel Monserrat, que vive frente al cuartel del Carmen.

PERDIDA.

En el zaguan de las Oficinas de la Delegacion de Hacienda se extravió el día 15 de Julio un paquete que contenía 500 pesetas en billetes de Banco de España y 147 pesetas 03, en metálico que en junto forman la suma 647'03.

La persona que lo tenga retenido y quiera devolverlo percibirá la cantidad de 100 pesetas que le entregará el dueño de la cantidad perdida que vive calle de la Rosa número 29.

Campanillas eléctricas

Y TELEFONOS.

Los Sres. LASSALLE hermanos, colocan campanillas eléctricas, á precios sumamente módicos, así como teléfonos, tanto en la ciudad como fuera de ella.

Los que los soliciten podrán avistarse con dichos Sres. LASSALLE quienes podrán enterar del coste aproximado, segun sea la instalacion.

Altacus Pernyi

Folleto sobre la aclimatacion de dicho gusano de seda bivoltino del roble efectuada en la Encina, Quercus Flex de Menorca por D. Francisco Cardena y Orfila, presbítero.

Se venden á nueve reales los dos folletos en la librería de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputacion Provincial.

EL ALGARROBO

Y SU CULTIVO EN MALLORCA

por D. José Rullán presbítero con adiciones y notas de D. Pedro Estelrich.

Folleto en 4.º menor de cerca de 100 páginas. Se vende á 1 peseta en las principales librerías de esta Capital.

TINTA

para sellar sin aceite, negra, encarnada y violeta.

Véndese en la imprenta y librería de Rotger calle de Palacio número 4.

Al Público.

En la calle de San Pedro Nolasco número 7 hay un espacioso local para alquilar que tanto puede servir de almacén como para cuadra y cochera. En la misma casa informarán.

EL PANCARITAT

DE S' ARRACÓ.

Comedi en un acte y en vers mallorquí, per un pagés de Andraitx.

Se halla de venta en la calle de Palacio número 4 á 2 rs. ejemplar.

Tambien se vende en el mismo establecimiento Sa R. volució de un poble del mismo autor.

Naipes.

Se venden en la calle de Palacio número 4, desde 3 céntimos á 4 rs. juego.

PALMA.—Imp. de Bartolomé Rotger, San Pedro Nolasco, 7.